



PERIODICO ILUSTRADO JOCO-SERIO.

PRECIOS DE SUSCRICION

BARCELONA.		PROVINCIAS.		AMÉRICAS Y EXTRANJERO.	
Tres meses.	11 reales.	Tres meses.	14 reales	Tres meses.	20 reales.
Seis.	20 »	Seis.	26 »	Seis.	38 »
Un año.	36 »	Un año.	50 »	Un año.	74 »

Números sueltos en toda España medio real, atrasados un real. | Redaccion y Administracion; Calle de Fontanella n.º 11, bajos.

DE TEJAS ARRIBA.

Todas las tardes, á esa hora poética en que salen las modistas de sus talleres y se echan á la calle por parejas nuestros primeros rateros, lo verá V. lucir y centellear en el cielo como un brillante de 10.000 reales.

Alguna vez que otra, cansado del tono gris permanente de la corteza terrestre, alzo los ojos al cielo y me recreo viendo como presume de guspo, entre la inmensa cohorte de estrellas, planetas y demás ojos brillantes de la noche.

La verdad es, que Júpiter, el caballero de cual hablo, excita ahora á la meditación al contribuyente más resignado.

Los sábados, unos sujetos apreciables que se meten en todo lo que no les importa, han descubierto en Júpiter una alteración que es para escamarse; y aquí tiene V. explicado por qué desde que anochecho hasta que se acerca la hora del chocolate, se fijan en Júpiter los ojos curiosos del mundo astronómico, y se sabe que predice los cambios atmosféricos, y no munde nunca nada de la caída del Ministerio.

Si, lector, en Júpiter pasa algo; Júpiter no ha presentado esta temporada cómica, con una gran mancha roja, como de sangre, y Júpiter no es hombre capaz de ensuciarse el traje á humo de tejas.

Antiguamente no tenía nada que decir de Júpiter. Su color blanco pardisimo, asemejábale á la luna. Cuando él salía guiñando el ojo, muchas estrellas sufrían espasmos nerviosos, sin sospechar las pobres que la luz de Júpiter es debida—como muchas levitas que vé V. en el paseo—á la munificencia del Sol, que cuando sale, sale para todo el mundo, hasta para los jesuitas. Pero el hecho es cierto, Júpiter se trae—como dicen los loreros—un charrifarrón encarnado, como si un pintor de puertas y ventanas Júpiterino hubiese derramado en la superficie del planeta un inmenso tarro de almagra.

Yo confío en los sábados. Verdad es que se las escapan las irregularidades terrestres, pero ven hasta mas sila de esa cortina azul que tiene el caritativo encargo de velar á los mortales el espectáculo horroroso de un vacío infinito. Y puesto que conocen las costumbres de Júpiter, no será extraño que mañana ó el otro, salgan diciendo: «ya sabemos lo de la mancha; Júpiter tiene calor de bigados»; porque de las hipótesis sábadas suelen resultar, á la postre, cosas bien sencillas.

Sin embargo, lector: aunque Júpiter ha venido á menos, como algunas veces de gobernadores que suelen pedir en *La Correspondencia* un par de cañalleros con asistencia ó sin ella es siempre una portentosa obra del celeste mecánico.

Allí, como lo vé V. tan modesto, que no se atreve á brillar más que de noche, con esa mancha roja que delata su falta de limpieza, Júpiter pesa 309 veces mas que la tierra y es 1,230 veces mas grande que esta.

Si pone V. en relación estas cifras con las que rigen en este globo disparatadamente raquítico é insignificante, resultará que una onza de oro vale en Júpiter 4,944 duros, si bien un par de ratapos no se lo darán á V. por menos de 24,720 reales.

Soponga V. que en Júpiter haya cónceales;—lo cual no es mucho suponer desde que esa mancha encarnada ha venido á turbar el aso de Júpiter,— como el año de ese caballero es de 4333 dias, hay que suponer tambien, que allí celebran 614 cabildos, mientras los de aquí no perpetran mas que 52 escasos.

Los caseros de Júpiter deben estar echando babas. Por el mismo dinero que en la Tierra se goza un pino ventilado durante 12 meses de á 30 dias, allí se disfruta de una vivienda con 1,230 veces más habitaciones y agua de Moncada, la suficiente para hacer flotar al mas maciso sabido, de esos que enseñan ética y otras ciencias contagiosas.

Otra ventaja de Júpiter: aquí ya sabe V. lo que pasa; apenas tiene un hijo de familia 20 años, se lo lleva la patria para que lo mate el vomito en la Habana ó un teniente cura cesterero en las montañas de Navarra. Pues en Júpiter, cuando le echan bola negra á un sujeto, no tiene menos de 240 años, edad en que las pasiones empiezan á calmarse; y como V. comprende, si muere en defensa de la patria ya ha tenido tiempo en dos siglos y medio, mal contados, de divertirse y amar á las jupiterinas que tendrán el corazón 309 veces mas denso que las españolas y 1,230 veces mas inflamable que cualquier mujer terrestre. Lo que no me explico es como podrán meter en *caja* quintos que medirán, por término medio, 1,845 metros de estatura.

Como en Júpiter se vive por el sistema homeopático, la juventud es allí casi eterna. Cuando un habitante de la Tierra tiene 100 años, los infantes jupiterinos no tienen mas que 8; de modo que se necesitan 5 polluelas de Júpiter para hacer una jomona terrestre, y 3 jóvenes y una fraccion de otro, para fabricar un diputado español de esos que cualquier P... devora en un decir: Júpiter!

Como este enorme globo gira sobre un eje con doble rapidéz que la Tierra, su dia no tiene mas que 9 horas y 55 minutos, y no logra mas que 5 horas de luz y 5 de noche. ¡Figúrese V. á lo que darán lugar estas cortisimas distancias cronométricas! Si dijese V. á un acreedor, hablándole en Júpiter: «vuelva V. mañana» él pensando en clase de *ball-day* planetario, no se movería de la puerta, porque para volver dentro de un rato no vale la

pensar subir dos veces la escalera. En Júpiter se almuerza por la parte mas frugal, lo menos tres veces al día terrestre; lo cual me inclina á creer que los fondistas deben haber sobornado al encargado del movimiento y que la Gula debe tener altares, si bien en la Tierra tiene ya cantónes.

Seguro estoy de que en Júpiter son muy estables las modas, que aquí pasan con tan costosa rapidéz; y es por lo tanto muy probable que aun esté allí en boga el color *Hila Joid* entre las damas progresistas jupiterinas. Y perdono ustedes la sospecha: pero si una niña de ocho años vale allí tanto como una centenaria de la Tierra, supongo que antes de saltar el pecho de la nodriza se agarrará al novio las jóvenes de Júpiter.

Los Aldeanos no prosperarian en esas alturas. Al planeta de las noches fugaces pueden irse con sus sistemas de dejar una ciudad á oscuras. El vecindario encendería las cuatro lunas de que está dotado Júpiter y ¡adiós! fabricas de gés.

¡Castro lunar!... Sin duda se fundan en esta irritante desigualdad los que quieren la nivelación social y el repartimiento de cuartas. Cuatro lunas tiene Júpiter y ocho Saturno, mientras aquí no gozamos mas que dos: la luna del almanaque y la luna de Valencia, á cuyos rayos tutelares el país enseña los codos; figura retórica que dá á entender cierto estado de desnudez propio del contribuyente.

Las lunas de Júpiter merecen toda nuestra consideración; por que son hechas á imagen y semejanza de los partidos españoles; y á la rapidéz con que cambian de posicion me atengo, pues hay luna de Júpiter que en el espacio de un día terrestre crece, se llena, mengua, y se queda tan fresca.

Asusta pensar en nuestra pequenez y en la enormidad de otros astros que voltean en el espacio fuera del alcance de la ley de imprenta.

Saturno tiene un anillo para parecer elegante. Marte está teñido de rojo, como esas damas que se dan colorete.

Y todos describen órbitas enormes y pesan tanto que ningún depositario de fondos podría huir con ellos al desierto de las irregularidades.

Ahora, alentados por las últimas falsificaciones de títulos de la Deuda, los astrónomos se han atrevido á hacer un Júpiter ideal, para sacar en claro no sé que proporciones de densidad, y resulta que para pasar exactamente al planeta como inocente de este artículo, se necesita construir un globo, del mismo tamaño que Júpiter, compuesto de cal, carbon de piedra, sodio y azabache. Despues de todo no me parece tan difícil la idea y otras tan enormes se han hecho; pongo por desgracia, de los tramvías urbanos con atropellos y todo.

Como Júpiter recibe del Sol 27 veces menos luz y menos calor que la Tierra, un filósofo de esos que

EL LORO



LIT. FORASTÉ, DIPUTACION 358.

Luna de Miel

no cobran paga de 1873, lo ha tomado por un planeta ilegal, pero este es un juicio enteramente temerario.

¿Quiere V. saber lo que pasa en Júpiter? Pues allá va sin apartarse dos líneas de la verdad: la superficie de ese mundo inmenso está helada, lo mismo que la certeza de los fusionistas y otras cometas de c. bellera mas ó menos despeñada.

¿Última de planetas! Tan jóvenes y ya es un sorbete mas en los espacios estelares!

Juan J. Reloñillas.

REFRANES Y MORALEJAS.

Un sábio de Sisova
escribe con el mango de la escoba;
y un neo de Alcobenda
barre con los falones su vivienda.
*Los neos y los sábios
abundan en estúdios reabidos.*

A un progresista que pidió un empleo
le han nombrado marqués del Pitorreo;
y otro que cada siempre y nada pide,
su hambre atrassada por azumbres mide.
*Dice muy bien la fema:
el que no llora, con razón no mama.*

Un joven en Tudela
ha robado una pieza de cregüela,
y un viejo tudetano en la Bishal
ha usurpado un caballo semental.
*El prudhoniano dicho aquí repito:
La propiedad es un robo, un cerro, un mito.*

Un concejal del pueblo de Astudillo
se ofende siempre que le llaman pilllo,
y otro calma su afán
cuando oye que le apodan *el chorran.*
*Creo que es el mayor mal de los males,
el tener que tratar de coucujales.*

Una princesa griega
en Getafe se encuentra de Pasiega,
y un duque contrastista
en Cádiz se metió á contrabandista.
*Un pensador lo ha dicho de Poreuna:
es inconstante y varia la fortuna.*

X. X.

PICOTAZOS.

La empresa de Cuaremas de nuestro Gran Teatro del Liceo, parece siente las consecuencias de la época.

Por ahora no pos ha ofrecido sus ruinas.
La *Africana* formará época en los anales del espadado coliseo. ¡Que escándalo y que debarahuste! Vamos ¡la mar!

Se vá á celebrar en Berlín un congreso ortográfico. Señoras, ya lo sabéis ¿no?; de aquí en adelante todas las hastas hay que ponerlas con *A.*

El Sr. Bellota ha sido destinado á *Ar.*
Parece mentira que no se hayan comido á ese hombre en 5 años de conservadores.

En Cuba se ha descubierto una *irregularidad* administrativa de mas de 16.000.000 de reales.
Vá á ser preciso poner en el oficio de cese de los que sirven en Cuba:

«Ha sido V. declarado cesante con el grillete que por clasificación le corresponde.»

En Basilea (Suiza) se vá á establecer un impuesto sobre los gatos.
Veremos si se aclimatan en España los hacendistas de terras arribas.

El domingo último, nuestro compañero en la prensa D. Eusebio Cambas, dió una conferencia pública en el Centro de la *Unión Graciana* sobre el tema «Abolición de la pena de muerte.»

El orador fué escuchado con gusto y saludado al final con una nutrida salva de aplausos.
Conqué abolición ¡eh! ¡Para aboliciones estamos!

Mas nombramientos:
El Sr. Descalzo vá de oficial al gobierno de Zamora.

Supongo que en la Estación le estará esperando una comision de zapateros.

Al conde de Casa Solano, ex-director de *La Política*, le ha sido concedida la gran cruz de la Orden turca del Medjidie.

Sentiría mucho que estas distinciones orientales, exigieran la circunscripción obligatoria del agraciado.

El observatorio de Nueva-York anuncia una tremenda tempestad en el Atlántico.
Por lo pronto ha caído un rayo en cada Ministerio.

(Este comentario es canovista.)

Mas datos sobre el personal:
El Sr. Bravo ha consentido que le declaren cesante.

Ya vé V. como no es tan bravo el leon.

En cambio el Sr. Cordero ha sido nombrado oficial de la Presidencia.

Con chicharos estará muy bueno, digo, si es tierno.

En Madrid han sido conducidos á la Carcel 35 jugadores de ruleta que se tapaban la cara para no ser reconocidos.

En cambio el Director general de Loterías irá todas las noches al Real con su cara muy descubierta.

Dicen los periódicos, que vá á ser destituido un gobernador civil que ha dado señales de enagenación mental.

«Hombre no! que de poetas y gobernadores todos tenemos un poco!»

La Patti se ha contratado para el teatro Real de Madrid por 1.200.000 reales, en cuatro meses.

Acá visto que en este mundo no hay mas que dos caminos: ó trinrar uno ó ir á Cuba á hacer que trinren los demás.

El cementerio de Ateca (Zaragoza) ha sido pasto de las llamas con todos los cadáveres.
Comprendo el disgusto del médico de Ateca. A nadie le gusta ver arder sus propias obras.

En Valencia ha sido preso un hombre que arrancó la nariz de un bocadito á una mujer.

Hombre, no sea V. bruto; que no alcanza á tanta la Buía de la Santa Cruzada.

El hijo mayor de Bismark ha huído á Italia con una hermosísima señora casada, cuyo marido se ha enterado y pide el divorcio.

«Que se ha enterado? ¿Pues no dicen que el alemán es tan difícil?»

Ha quedado constituida la sociedad de salvamento de los nadifragos.

Ya se por que se abogan tan pocos empleados canovistas.

Un empleado de Gobernacion, Jesús de nombre, ha sido declarado cesante.
Me parece que el Ministro se ha anticipado. En Viernes Santo todo el mundo lo hubiera encontrado muy natural.

Noticias militares:
No es cierto que en Mora de Rubielos se haya presentado una partida republicana.

En cambio es verdad que los jesuitas han llegado á Málaga.

El Gobernador de Soria ha suspendido la Diputación provincial en masa.

Suspender es.
Sin embargo, yo he visto una amazona que suspendió con el pelo una piedra de 30 arrobas.

En eleccion del Sr. Castelar para académico de la Historia, tuvo 5 bolas negras.
«Como se liberaliza el país. Ya no hay mas que á carlista en la Academia de la Historia.»

El ministro de Marina ha resuelto que no hay inconveniente en que los buques de vapor se dediquen á la pesca.

Falta saber si pueden hacer uso del procedimiento del timo.

El Sr. Marqués de Campa ha tenido el honor de darse un golpe en una pierna.
Y digo honor, por que no todos los marqueses se permiten á si mismos esa familiaridad.

«Chicorro vá á poner banderillas de á cuarta en la plaza de Sevilla.»

Conozco algo mas difícil que eso: ser empleado íntegro con 5.000 reales y descuento.

«Han parecido 16.000 duros robados á un vecino de la Comuña.»

«Convengamos en que los ladrones gallegos están en la infancia del arte.»

En Zumaya se han celebrado exorcismos de cuerpo presente á un cadáver que estaba en estado de putrefacción.

Bueno; pero el alma es inmortal y los derechos de estato no son de perder.

Y sigan las firmas:
Ha sido nombrado oficial del gobierno civil de Sevilla, el Sr. Carrillo.

Las casanitas le sonarán á este caballero á bofetones.

El Sr. Ojo ha sido nombrado bibliotecario del Ministerio de Marina.

Y como se le habrá aclarado la vista.!

Los buques procedentes del golfo Pérsico han sido sometidos á 7 dias de cuarentena.
Pero; que sucede en Egipto? ¡Hay allí tambien jesuitas!

En Madrid se ha cometido una estufa de 600 arrobas de aceite.

Como se habrán puesto la conciencia de muchas los autores.!

Ha sido preso en los Estados-Unidos un mormon casado con tres distintas mujeres.

Fallo: que viva perpetuamente con sus seis suegros.

En el palacio Vaticano ha sido detenido un cardenal falsificado.

Ya se precisa establecer un fiel contraste para los presbíteros de todos colores.

Dicen de Manila que ha bajado tanto el termómetro, que todo el mundo se resfría.

Por eso, sin duda. Primo de Ribera está haciendo sudar á todo el archipiélago.

Otro dato:

El Sr. Tomé ha tomado.

Posecion de la gefatura económica de Madrid.

Una chispa eléctrica ha asfixiado á cinco personas en Mazarranes.

La verdad es que para castigo del cielo me parece flojo.

Por que para calamidad subalterna bastante habia con el Manifiesto.

El tran-via de Circunvalacion de este capital es verdaderamente un modelo de *velocidad.*

Los desercionamientos se cuentan por minuto. Y el servicio se hace con *pasamos regularidad.* Vamos, es lo que se llama un Tranvia de *serida.*

TELEGRAMAS.

—Madrid 24.—Un ministro campechano Tomaba ayer el cielo con la mano.

—La señora de Perez y consorte Han salido esta noche para el Norte.

—Paris (sin fecha).—La princesa Pia Ha reñido en el Parque con su tia.

—Un sabio procedente de Bretaña Piensa meterse á pescador de caña.

—Monaco 24.—El duque de la Estopa Pasa ayer por aquí con viento en popa.

—La princesa Bastiana Sigue hermosa, feliz, y ultramontana.

—Roma, (atrasado).—A un sacristan valiente, Le han dado los honores de teniente.

—Un cura liberal y calavera Se muere en el Tírol *fallo de cera.*

Ag. Pvl/a.

EDITOR PROPIETARIO VICTOR PEREZ.